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OGGETTO: 

Comunicazioni, interrogazioni, raccomandazioni, interpellanze, ordini del giorno, 

ecc.. 

 

Oggi 17-02-2020 alle ore 21:30,  presso il Teatro Dovizi di Via Rosa Scoti Franceschi, 21, 

Bibbiena, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta Pubblica di Prima convocazione. 

 

Presiede la seduta la Sig.ra Andreani Nuria nella sua qualità di PRESIDENTE. 

Fatto l’appello nominale risultano presenti ed assenti: 

 

Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica:  

 

VAGNOLI FILIPPO P MORELLI ARIANNA P 

NASSINI FRANCESCA P FRENOS FRANCESCO P 

CAPORALI MATTEO P FABBRI FABRIZIO A 

BRONCHI DANIELE P GALASTRI GIANNI A 

PAOLI MIRKO P VANNUCCI MICHELE P 

CIPRIANI MARTINA P TAFI ANNA LISA P 

DONATI GIANLUCA P ROSSI ROBERTO P 

ANDREANI NURIA P NEBBIAI GIACOMO P 

FUSCO CONCETTA P   

 

risultano presenti n.  15 e assenti n.   2.  

 

Segretario comunale incaricato della redazione del verbale il Dott. Liberto Giuseppe assistito 

dalla dr.ssa  Nebbiai Giovanna. 

 

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, invita i presenti alla trattazione 

dell’argomento indicato in oggetto.  

 

ESECUZIONE IMMEDIATA        
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OGGETTO:Comunicazioni, interrogazioni, raccomandazioni, interpellanze, ordini del 

giorno, ecc.. 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Si dà atto che nel corso della discussione, entra il Consigliere Fabrizio Fabbri. 
 

 

Presidente Andreani: “La parola a Rossi Roberto.” 
Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Vorrei riprendere un tema che è da me è stato 
trattato in tutti i Consigli comunali e non può mancare anche questa volta, chiaramente il 
tema è dei lavori al palazzo comunale e come prima nota vorrei dire che ci sono e mi 
sono sembrati un po’ troppo esagerati i toni trionfalistici con cui si è annunciato la 
ripartenza del cantiere, lo sappiamo tutti benissimo che è un cantiere che ha avuto dei 
problemi generati da varie cose, che chiaramente riguardano anche l’amministrazione e 
quindi annunciarlo in maniera così mi è sembrato un po’ esagerato, comunque siamo 
felici che questo sia accaduto perché sappiamo benissimo il disagio che il fermo di 
questo cantiere ha provocato a tutto il centro storico di Bibbiena ma non solo al centro 
storico di Bibbiena, le persone che lavorano in Bibbiena e a tutte le attività, la cosa che 
vorremo sapere riguarda i tempi sempre gli stessi comunicati se annuncia la chiusura 
dei lavori e l’apertura della sede comunale per settembre , ottobre di questo anno  e 
visto che in un precedente Consiglio si era parlato del problema dell’attuale sede del 
comune e cioè delle scuole elementare che devono essere demolite per far partire il 
cantiere della nuova palestra capire se quel termine che fu detto qualche tempo fa, quel 
marzo è ancora valido e se sono state fatte delle azioni per posticipare questo termine e 
quindi impedire un nuovo trasloco in altra sede per i mesi che occorrono fino al rientro 
del palazzo comunale. L’altra cosa, e questa è più un’informazione, che ho visto che già 
domani ci dovrebbe essere l’inizio vero e proprio del cantiere, perché ho visto che c’è 
una chiusura della strada proprio in quel tratto lì, quindi mi immagino che sia per l’inizio 
del cantiere per portare la gru, non so cos altro per capire un po’ i lavori del rifacimento 
delle coperture del Convento di San Lorenzo come è previsto i tempi e quant’altro. Le 
interrogazioni le facciamo una per volta o a seguire? Io ne ho due.” 
Presidente Andreani:” Una per volta. Risponde il Vicesindaco Caporali”. 
Vicesindaco Caporali:” Ovviamente per noi  i toni non sono affatto trionfali, ma sono 
corretti in quanto è un lavoro che da tempo, ovviamente, cerchiamo di far ripartire, 
siamo arrivata dopo una lunga sede di passaggi burocratici che hanno visto rallentare 
l’approvazione della variante in corso d’opera, che poi appunto è arrivata ad una 
conclusione, per noi sono tono tranquilli e siamo contenti che sia ripartito perché questo 
da sicuramente modo all’intero centro storico di riappropriarsi quanto prima di una 
struttura importante, come abbiamo visto; i tempi confermo di realizzazione a questo 
punto confermo che sono stimati a settembre, si accavallano anche i lavori di  
impiantistica elettrica, termica e dati alla chiusura dei lavori stessi quindi diciamo che 
confidiamo quanto prima dopo la chiusura del cantiere di arrivare al trasloco quindi nel 
tratto che va da settembre a dicembre ci auguriamo che i locali comunali siano rientrati 
nel Palazzo Niccolini;  l’affidamento delle scuole elementari, quindi la demolizione e la 
costruzione della palestra …….. non va ad …..assolutamente su quello che è il problema 
dell’attuale sede del comune, questo ci tengo a sgombrare ogni minimo dubbi, perché si 
sente dire in giro tante cose, ma ovviamente non corrispondono alla reale situazione, noi 
abbiamo l’obbligo di affidare provvisoriamente i lavori, la gara è in corso, entro il 321 di 
marzo, quindi noi non abbiamo nessun problema tempistico di cantiere che ci impone, 
appunto, di dover abbandonare la struttura dove attualmente siamo. Per quanto 
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riguarda San Lorenzo è corretto è domani e domani altro sarà montata la gru, la 
settimana passata è stata realizzata la platea appunto per fissare questa gru, dopo di che 
i lavori sono previsti dal 27, la prossima settimana  lavori a regime, da crono programma 
di progetto approvato sono lavori che dureranno 3 o 4 mesi dopo di che anche in questo 
caso si   arriva alla realizzazione del secondo progetto che abbiamo finanziato per San 
Lorenzo che sarebbe la riqualificazione della riapertura del chiostro quindi tutta la 
pavimentazione  e al ripulitura per rendere più fluibile al pubblico, ai bibbienesi l’intero 
chiostro, quindi sono 2 lavori questi, che al termine di uno partirà l’altro dopo di che 
realmente avremo un quadro abbastanza , abbiamo una struttura con il tetto rifatto, 
quindi sicura dove all’interno possiamo lavorare”. 
Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Grazie. Chiaramente siamo felici anche noi che 
ripartano i lavori del Comune di Bibbiena, era solo per sottolineare, se ci sono stati dei 
problemi, i problemi sono dovuti a qualcosa e quindi ripartire era un dovere verso la 
comunità e verso tutti i nostri concittadini. La seconda interrogazione che vorrei parte 
dall’interrogazione scritta che abbiamo presentato, a cui avete risposto che riguarda 
l’Informa Comune, nella risposta che ci avete dato, avete chiarito il fatto che l’Informa 
Comune è stato affidato alle arti grafiche Cianferoni che finanzia la realizzazione di 
questo giornale tramite la vendita degli spazi pubblicitari, e il comune ha il costo della 
distribuzione che sono 500€  a numero, la cosa che volevamo cercare di ribadire, 
l’abbiamo già detto ma cerchiamo di farlo per vedere se di ottenere una risposta positiva 
per quanto riguarda il nostro pensiero, è il fatto che questo giornale Informa Comune, se 
non sbaglio, è un  giornale del Comune che deve informare la cittadinanza di quello che 
viene fatto dal comune, di quello che sono i lavori che fanno i vari gruppi consiliari nel 
comune, non è un house organ di una lista che ha partecipato e vinto legittimamente 
l’elezione, ma è un giornale che riguarda tutta la comunità, è chiaro che nessuno, almeno 
io non pretendo di avere uno spazio importante come deve avere l’amministrazione che 
governa e che fa i vari atti, ma penso che sia doveroso che le minoranze debbono avere 
uno spazio che vada aldilà delle 400 battute che già a scriverle è ridicolo pensare cosa 
scrivere perché con 400/500 battute buonasera e buongiorno e finisce lì, quindi noi 
stiamo cercando di portare in azione in opposizione nel miglior modo possibile e 
vorremmo che la nostra posizione di opposizione potesse trovare uno spazio giusto 
all’interno dello strumento  che l’amministrazione comunale, il comune la comunità 
bibbienese si è dotata per informare i cittadini di quello che si svolge all’interno del 
Comune.” 
 Sindaco:” Sulla risposta in merito all’interrogazione scritta, credo che quella la nostra 
risposta scritta sia abbastanza esaustiva inoltre, ci chiedevate inoltre di riferire quanto 
richiesto in occasione del Consiglio  quindi vado in ordine, era stato chiesto il riepilogo 
dei costi di organizzazione, la provenienza dei contributi ovvero gli sponsor per la 
realizzazione, la modalità di reperimento, appunto la responsabile dell’ufficio ha 
risposto che i contributi de il giornalino, come giustamente hai ricordato è redatto 
dall’Arte Grafica Cianferoni che l’ha preso con una procedura aperta di evidenza 
pubblica e che reperisce gli sponsor in forma privata, questa per l’altro è novità 
introdotta negli scorsi mandati da noi. Dalla nostra amministrazione perché ritenevamo 
appunto doveroso creare una forma di comunicazione gratuita per il comune, sotto 
forma di Informa Comune, così fu e così continua ad essere quindi vengono reperiti 
sponsor privati per poter redarre il giornalino, paghiamo come hai ricordato 500€ per la 
spedizione in tutte le case del  giornalino ogni numero che esce, e tra l’altro su questo 
abbiamo anche verificato abbiamo fatto anche una, ve lo comunico, una richiesta scritta 
al distributore che guardi e controlli che venga distribuito in tutte le case perché c’erano 
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arrivate anche delle segnalazione in cui ad alcuni non era arrivato, quindi è importante 
che ovviamente arrivi a tutte le cose; per quanto riguarda lo spazio, forse ne avevamo 
già discusso anche in un altro Consiglio, comunque era ovviamente una scelta nostra 
quella di lasciare lo spazio a tutti, rimane la nostra posizione assolutamente ferma di 
lasciare lo spazio quello che è stato fino ad oggi così come avevo detto nel passato 
Consiglio, lo ribadisco.” 
Capogruppo Rossi(Bene Comune):” Mi sembra di non voler prendere atto di una 
situazione reale che c’è nel territorio, ripeto non è il giornale si chiama Informa Comune 
è lo strumento che è stato da sempre prima delle Giunte precedenti che hanno 
preceduto voi anche dopo lo strumento che serve per informare i cittadini di quello che 
si sviluppa come azione all’interno del nostro comune e quindi all’interno anche del 
Consiglio comunale, lasciare 500 battute è quasi una presa in giro e voler mantenere 
questa posizione mi sembra che non sia coretto, capire il motivo per cui secondo 
l’amministrazione secondo la Giunta l’opposizione non debba avere voce.” 
Sindaco:” Poi dovremmo approfondire questo discorso delle risposte alle risposte 
perché facciamo notte tutte le volte, credo che non si possa fare da regolamento la 
risposta alla risposta, però insomma ovviamente io dico la mia te dici la tua e si va avanti 
all’infinito, però il mio ragionamento è, non mi sembra che abbia detto che non si voglia 
dar spazio all’opposizione, anzi è una buona volontà nostra, non c’è scritto in nessuna 
legge anzi se c’è scritto me la dite qual è la legge di riferimento che dobbiamo per forza 
di cose dare un tot  numero di battute e di spazi a tutti perché consideriamo che siamo 5 
Assessore più il Sindaco, se tutti hanno 500 battute non bastano le 20 pagine del 
giornalino, siamo 16 Consiglieri se tutti hanno 500 battute non bastano neanche 40 
pagine, quindi è evidente che l’amministrazione su questa ha fatto una scelta di dare 
spazio anche alle minoranze, giustamente di dargli uno spazio che è quello definito, è 
chiaro che poi l’azione amministrativa si svolge da un lato dal punto di vista di scelte di 
giunta esecutiva quindi di tante cose da comunicare, anche sui lavori fatti sui servizi 
anche dal punto di vista di comunicazione istituzionale più spicciola più concreta, 
dall’altra parte però è giusta una voce di opposizione che  rimanga ben presente nelle 
case di tutti i cittadini, quindi  questa è una scelta che riteniamo di inserirlo lo spazio che 
riteniamo sufficiente è quello, lo ripeto secondo noi è questo poi se 500 invece che 1000 
o 2000 se ne può stare a discutere anche tre giorni, però secondo noi è questo lo spazio 
sufficiente.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):” E’ da novembre  che non si fanno le 
interrogazioni, quindi ho un po’ di cose da dirvi, soprattutto al Sindaco; la prima insieme 
all’interrogazione del notiziario avevamo presentato anche un’altra interrogazione 
scritta che è quella riferibile alla scuola media di Bibbiena, ancora lì non è stata ricevuta 
risposta, quindi volevo capire visto che per l’appunto come ha detto prima anche 
l’Assessore anzi Vice Sindaco Caporali che diciamo che se ne sente dire tante in giro, e 
visto che non piace parlare per sentita dire, lo chiedo al diretto interessato, quindi lo 
stato dell’immobile, come abbiamo scritto, con particolare riferimento ai lavori di 
adeguamento antisismico ed efficientamento ed anche questa idea di riorganizzare gli 
spazi didattici soprattutto su quest’ultima ne ho sentite di tutte i colori, quindi volevo 
capire da voi qual è la vostra almeno verità.” 
Vice Sindaco Caporali:” Solo per dare un’infarinata di quella che è la situazione attuale 
della struttura che in questi 10 anni abbiamo messo appunto, abbiamo realizzato i lavori 
in tutta la parte frontale, questo magari anche per essere più semplici, la parte frontale 
che noi abbiamo considerato blocco A e blocco C, quindi tutta la parte frontale del blocco 
A e C è totalmente adeguata, la parte che va a svalso verso la Verna  per intendersi che è 
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una struttura di costruzione più recente rispetto al blocco frontale, ecco perché è stato 
preferito di suddividere in stralci l’adeguamento sismico realizzando la prima parte 
centrale e poi sedentemente chiedere i finanziamenti, che sono aimè bloccati, per 
l’adeguamento sismico, quindi la parte il blocco che va verso Chiusi della Verna 
attualmente è un blocco non adeguato all’ultimi requisiti però ovviamente è una 
struttura dove poter fare scuola, di recente abbiamo appaltato che è in corso di 
realizzazione una piccola parte di soldi avanzati e concetto con il Genio Civile spesi per 
la stessa struttura del piccolo blocco che riguarda l’aula magna, chiamiamola così, la 
palestra la parte bassa quella che è nel parcheggino questo perché avevamo questi soldi, 
appunto, erano stati presi per quella struttura ed abbiamo deciso appunto in accordo 
con il Genio Civile di investirli in quella struttura partendo dal basso, quindi abbiamo 
realizzato la parte bassa, è chiaro che quella parte lì attualmente adeguata ma sopra 
insiste una struttura che non è adeguata agli ultimi criteri, però ecco nulla esclude che 
nella struttura del blocco B che va verso la Verna possa essere fatta scuola, la nostra idea 
, ovviamente, è quella che essendo una struttura adeguata essendo secondo noi gli spazi 
disponibili nella struttura adeguata sufficienti per le lezioni, abbiamo chiesto, stiamo 
chiedendo , poi il Sindaco entrerà in merito della discussione, attiva con la scuola, fra 
l’altro in settimana abbiamo un altro incontro di portare i ragazzi nella parte adeguata”. 
Sindaco:” Allora per quanto riguarda la discussione che stiamo portando avanti per la 
riorganizzazione degli spazi semplicemente la nostra idea era quella di portare la scuola 
tutti gli alunni nelle parti adeguate simicamente in modo tale avremmo avuto, forse, una 
scuola dove appunto i ragazzi sia per la aule didattiche sia  per i laboratori fossero 
inseriti tutti nell’edificio adeguato perché dico avremmo forse, perché ad oggi è così 
attenzione, tutti i ragazzi al momento sono nella parte adeguata ma sono le aule in 
questo momento, chiaramente, forse non sufficienti per tutti i laboratori, le aule si ma 
non tutti i laboratori perché in una parte adeguata in questo momento c’è la Fisarmonica 
di Bibbiena, quindi l’idea qual’era quei locali della fisarmonica li trasformiamo in aule la 
Fisarmonica la portiamo ovviamente in quel edificio che guarda la Verna, quindi quello 
sicuro ma non adeguato ci sembrava una cosa logica e ci sembra tutt’ora, in questo modo 
tutta la scuola avrà delle aule  sia didattiche sia di laboratorio adeguate, noi crediamo 
ampiamente sufficienti, io per questo aspetto risposta ancora dalla dirigente scolastica, 
possibilmente scritta perché ovviamente il mio intervento il nostro nel Consiglio 
d’istituto era stato vogliamo fare questa cose quante aule occorrono? In modo tale da 
capire se con questa manovra fossero state sufficienti la aule che venivano le fuori, il 
problema che ad oggi non abbiamo ricevuto risposta sulla necessità degli spazi, quindi 
ad oggi ci 9 classi, tre sezioni per anno con questa distribuzione andiamo a creare 20 
aule, quindi secondo noi sono più che sufficienti, mi scappa un piccolo sorriso anche 
provocatorio, non mi nascondo, perché in Consiglio d’istituto quando ho detto che per è 
assurdo andare a spendere altri 2.000.000 per andare ad adeguare la parte dietro 
perché verrebbero fuori 50 aule con 9 classi, qualche professore mi ha detto 
“servirebbero” ora io dico siamo in una situazione che tutti noi vediamo quante 
situazioni ci sono nel nostro territorio francamente andare a spendere altri 2.000.000 € 
per andare per dare 50 aule ad una scuola che ospita  9 classi  mi sembra un assurdo, 
questo è quello che ho detto in Consiglio d’istituto, si è creato un momento, ecco perché 
il chiacchiericcio che è uscito fuori, perché appunto abbiamo trovato un po’ un muro su 
questo poi in realtà ci siamo confrontati,abbiamo chiarito perché facendo un mea culpa 
non eravamo stati chiari del tutto anche su quella che veniva fatto nel blocchettino C, 
quello dove attualmente ci sono i lavori e che ospiterà aula magna e biblioteca perché 
quello è un adeguamento sismico a tutti gli effetti qui noi invece avevamo parlato di 
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miglioramento in Consiglio d’istituto quindi anche su quello ci sono dei dubbi, quindi 
assolutamente con la Dirigente Scolastica ci  siamo già rincontrati in settimana ci 
incontreremo anche con i rappresentanti dei genitori  e sembra ormai pacifico a tutti che 
la situazione migliore sia quella di portare la scuola tutta nel blocca A, quella nel fronte 
strada con anche l’aula magna e la biblioteca che sono attualmente una serie di lavori 
che rimangono ad uso scolastico mentre tutto il B che guarda la Verna che non è 
adeguato lasciare il piano di mezzo alla Fisarmonica mentre  il piano superiore sotto 
tetto ad aule comunque a disposizione della scuola ma non per didattica fissa perché la 
normativa prevede che le scuole anche se non adeguate ma sono inserite in un a 
programmazione triennale di investimento per l’adeguamento si possano utilizzare 
come sede scolastica, quindi anche le 5 aule presenti nel blocco che guarda la Verna al 
piano superiore saranno lasciate ad uso scolastico, quindi con questa situazione che 
deve essere confermata però si riesce in un certo senso a trovare la quadra di quello che 
era lì per lì ecco appunto mi immagino la natura di questa interrogazione, si era creato 
un pro qui quo in quella sede.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):” Una riflessione, mi era venuta  a pensare che ci 
sono solamente 9 classi, quando io facevo le scuole medie sono passati un po’ di anni, 
pensavo a voce alta, si arrivava alla sezione F, questo inserisce un problema che non è il 
caso di palarne qua sennò facciamo veramente notte, ma dovrebbe portare noi ma 
soprattutto voi ad una riflessione a quelle che sono forse la scuole di questo  paese di 
Bibbiena soprattutto che se la gente se ne va può essere solamente causa demografica  di 
persone che se ne vanno, mi sembra 9 classi, rimango veramente allibito non lo sapevo, 
fra qualche anno lo saprò perché mia figlia ci andrà. Rimaniamo sulla scuola un’altra 
interrogazione, anche qui purtroppo devo tornare e qui chiamo in causa l’Assessore 
Nassini, anche, che così almeno sta più attente e non parla con Bronchi, sto scherzando, 
il trasporto scolastico, questa benedetto trasporto scolastico, allora il giorno 8 gennaio 
non so se siete al corrente il bus della Tiemme ha lasciato i ragazzi a piedi perla terza 
volta, questo è successo c’era un genitore disponibile ha portato i ragazzi, non era 
andato a lavorare è tornato indietro, ha portato i ragazzi di corsa a scuola, i ragazzi 
hanno fatto tardi è stato segnato ritardo, il genitore ha fatto tardi a lavorare, è tutto un 
qualcosa che si rincorre, mi dispiace segnalarlo ancora una volta però vorrei anche 
segnalare ancora una volta, che qui in questa …c’eravamo , avevate preso l’impegno di 
lavorare su quel benedetto regolamento io ancora resto in attesa di essere chiamato per 
contribuire fattivamente alla struttura di quel regolamento che onestamente più lo 
guardo e più mi sembra assurdo, questo proprio ve lo devo dire, assurdo è il termine 
giusto, quindi voglio sapere dall’Assessore Nassini se ancora ad oggi prometterà questa 
cosa o se farà veramente qualcosa per risolvere questo problema. Grazie.” 
Assessore Nassini:” Allora per quanto riguarda il tema che hai sollevato, giustamente 
poi ti sei ripreso dicendo forse non è questo il tavolo dove affrontare l’argomento  che ti 
posso dire che avendo sott’occhio le classi delle scuole medie di Soci, non solo di 
Bibbiena ma dell’intero territorio perché facciamo parte della conferenza zonale 
dell’istruzione è diffuso il problema, non è solo di Bibbiena finche ci sono quarantenni 
che come me non hanno fatto figlioli sono sempre più frequenti la situazione andrà 
sempre a peggiorare, quindi la responsabilità me la prendo ma non  per come 
amministro.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Datti da fare!” 
Assessore Nassini:” Per quanto riguarda  il trasporto scolastico l’impegno c’è sempre, ti 
dico anche perché ancora non è stato riportato nel tavolo della commissione perché 
ancora stiamo aspettando una commissione dove  poratre anche altri argomenti, 
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effettivamente ce n’è stata una ma come avrai visto io ero assente, quindi è una cosa che 
devo trattare io e mi dispiace per questo, ho perso quell’occasione e spero ce ne sia una a 
breve tempo. Un’altra cosa io non se quel episodio che te hai fatto era già stato riportato 
da un gruppo di genitori o forse la lettera era stata fatta prima a dicembre, alla quale noi 
avevamo risposto.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  No, questa è successa i primi di gennaio, 
un’latra cosa mi è stato riferito verbalmente.” 
Assessore Nassini: ”Probabilmente questo Giacomo non toglie che noi il discorso del 
trasporto lo dobbiamo comunque portare avanti però probabilmente può darsi che sia 
già accaduto quello che poi il nostro referente della Tiemme aveva già verificato, ovvero 
a volte dei ragazzi si distribuiscono male nei pullman a volte si fermano quando in realtà 
ci sono dei posti a sedere semplicemente perché ci sono dei ragazzi in piedi anche 
perché sono più piccoli, e questo è un altro tema che avevamo affrontato, si vergognano 
magari a chiedere di passare, quindi ribadisco l’impegno, non solo mio ma 
dell’amministrazione a verificare altre possibilità.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Ok, questa cosa facciamolo celermente.” 
Sindaco:” Posso? In aggiunta a questo che sei troppo calmo, il fatto che lo ritieni assurdo 
nel senso che il regolamento lo ritieni assurdo, bene che sia così, nel senso mi 
sembrerebbe strano il contrario visto che è un regolamento che abbiamo fatto nel 2015, 
che è stato frutto di discussioni di Giunta e poi arrivare all’approvazione ha una natura 
ben precisa che è era quella ovviamente dettata da una riorganizzazione dei servizi 
scolastici che portasse in un momento di piena crisi  per tutti i comuni d’Italia dal punto 
di vista economico al sostenimento e alla continuazione di questi servizi che altrimenti 
 chiaramente  avrebbero poca vita, quindi fu pensato quel tipo di regolamento che 
abbiamo fatto noi quindi pensiamo che per noi è un regolamento che ci prendiamo 
l’impegno come già detto di rivedere anche insieme, non è un problema, ma è chiaro che 
per noi non è assurdo ma è un regolamento che ha appunto una ragione di essere dietro 
ancora oggi non è che …… assolutamente, per altro sono 5 anni che questo regolamento 
è in vigore e sono 5 anni che ci sono polemiche, non è che non ci sono  le polemiche, però 
ad un certo punto un amministrazione soprattutto in questi termini anche una Giunta 
esecutiva è chiamata anche a fare delle scelte che in un certo senso devono essere scelte 
di equilibrio e questa  è stata questa scelta.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Non posso pensare, te sei un ragazzo 
intelligente, che non consideri assurdo quelle perimetrie fatte con un compasso che 
tagliano dei condomini a metà, non ci credo, preciso io capisco tutte le necessità che fa 
una Giunta, una Giunta per mantenere un servizio lo deve ridurre, benissimo questo è 
una scelta politica che posso condividere o meno, non la condivido ma voi avete il 
sacrosanto diritto di farla, però dietro ad una scelta ci possono essere criteri, allora mi 
preciso meglio quello che voglio dire, il criterio diciamo adottato da quel regolamento di 
tracciare con un compasso, con una cesoia, di tagliare dei condomini a metà e quindi 
quello che sta quindi nelal scala 1 prende il servizio e l’altro no, mi sembra un po’ 
assurdo questo me lo concederai, quindi anche la volontà di volerlo riscrivere 
evidentemente diciamo che fa pensare che se non è assurdo comunque a da rivedere.”
  
Sindaco: “ Allora per quanto mi riguarda mio avviso questo è un pensiero mio ma penso 
che tu sei del settore più di me, cioè i regolamenti pubblici in generale anche quelli 
privati sono un po’ tutti escludenti, cioè quando tu adotti un criterio per forza di cose 
terrai fuori qualcuno è evidente, soprattutto un criterio di questo tipo che è numero 
chiuso non è a numero aperto, quindi ovviamente criterio 1 o criterio 2 a un certo punto 
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tu lascerai fuori qualcuno, quindi avrai comunque qualcuno che ti viene a bussare alla 
porta a dirti guarda a me non lo stai dando per questo questo e quest’altro motivo, 
quindi io lo dico questo perché ci sono passato in questa discussione ed io ero il primo 
Giacomo Nebbiai in quella sede e dicevo che secondo me era assurdo e lui scrollava la 
testa perché è vero, poi purtroppo alla fine anche i funzionari stessi hanno reputato che 
questo fosse uno dei criteri forse il migliore da adottare  anche per una struttura 
territoriale forse per Soci molto meglio di Bibbiena per questo perchè hanno una 
morfologia diversa territoriale, infatti su Soci non ci sono problemi da questo punto di 
vista, su Bibbiena si però io credo fortemente che in questo campo un criterio comunque 
sia ti verrà sempre qualcuno fuori quindi aimè delle polemiche ci saranno sempre, 
questo non preclude il fatto che se ne può parlare.” 
Vice Sindaco Caporali:” Brevemente, anche perché è un dato importante da cui partire 
è quello che con i pagamenti delle famiglie riusciamo ad ottenere, quindi noi otteniamo il 
7% dell’intera spesa del servizio di trasporto, solamente per avere una base di partenza, 
è una cosa per le casse comunali corposa ed importante.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Passiamo oltre. Un’altra interrogazione sulla 
strada comunale di Banzena, io l’ho percorsa perché chi me l’ha segnalato, sono voluto 
andare in macchina, onestamente non pensavo che fosse in quelle condizioni, era un po’ 
di tempo che non ci andavo, quindi invito, non si quant’è che non ci andate forse dalla 
campagna elettorale, a me risulta che c’eri andato a Banzena, la situazione sta 
peggiorando come aggravanti mi risulta che il 31.12 è scaduto anche il contratto della 
manutenzione, quindi la prima domanda è questa se è stato rinnovato quel contratto di 
manutenzione alla ditta, poi mi risulta anche che quando siete andati proprio lassù  
avete parlato anche di asfaltatura a stralci , ditemi se sbaglio, quindi vi chiedo anche per 
quando è prevista questa prima asfaltatura a stralci, il primo pezzetto e onestamente 
penso che forse questo inverno ci ha anche graziato ma lassù ci stanno famiglie, ci sono 
anche attività produttive, ci sono ragazzi che vanno a scuola quindi penso che se 
nevicava era un problema anche senza la ditta, non lo so se è stato prolungato se è stato 
rinnovato, quindi diciamo che almeno quanto meno, che ne so, portare del materiale 
della ghiaia metterla subito in quelle  buche e vedere cosa fare. Grazie.” 
Vice Sindaco Caporali:” Ci siamo stati anche di recente sia io che il Sindaco in delle 
occasioni con la macchina, fra me e lui c’è anche un diverbio in questo che non siamo 
completamente d’accordo sullo stato reale, per me è una strada bianca tenuta molto 
bene, il Sindaco invece non è del mio avviso, è vero ci sono, ora io parlo per arrivare a 
Banzena poi da Banzena su è un’latra storia, però ecco fino a Banzena abbiamo 3 o 
4situazioni di buche importanti che abbiamo segnalato, l’appalto sulle strade bianche è 
terminato il 31.12 è pronto il capitolato nuovo da mettere a bando per il riaffido di 
quella della strada di Gello, di Fiume di tutta l aparte di Serravalle.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Ma nel frattempo è stata prorogata quella.” 
Vice Sindaco Caporali: “Attualmente siamo scoperti, la neve non c’entra niente con 
questo, stiamo provvedendo de è pronto il capitolato, abbiamo da fare le ultime 
valutazioni se suddividere in uno stralcio ulteriore il secondo lotto per fare poi la gara, 
sono invitate le ditte che sono iscritte al nostro albo fornitori….. quindi quanto prima.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Quindi allo stato attuale siamo scoperti, non è 
stata fatta una proroga.” 
Vice Sindaco Caporali:” Attualmente no, ma se ci sono degli interventi da fare 
d’urgenza li facciamo noi.” 
Sindaco:” Aggiungo solo una nota sugli asfalti a stralci, cioè la nostra politica 
amministrativa sugli asfalti è sempre stata questa, ovviamente di farli per step, tant’è 
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che un risultato storico per il nostro territorio credo per chi abita in quella zona è stata 
l’asfaltatura del Sant’Antonio che proprio con questa ottica di farla a stralci è stata 
asfaltata tutta, quindi è vero noi in campagna elettorale così com’è stato detta dopo non 
è un problema è la nostra politica continua imo a dire che lo facciamo stralci per stralcio 
fino a Banzena  ovviamente, però un dato è importante tanto il bilancio anche voi lo 
vedete nel 2019 dall’elezioni in poi parlo, nuova amministrazione, abbiamo speso 
d’asfalti 30.000€ + iva, tutto il comune di Bibbiena perché non c’erano i soldi  e perché 
sapete bene c’è stato il problema dell’addizionale Irpef, quindi  chiaramente purtroppo 
questo è stato e per quest’anno , tra l’altro sono impegnati ma sono ancora da fare, ci 
impegneremmo da qui in avanti anche ovviamente una volta fatti gli asfalti nelle zone 
più popolose ovviamente anche per motivi è evidente che ci passano più persone  anche 
più rischio per la pubblica incolumità anche di fare piccoli stralci su quella strada.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Però tempi per il primo stralcio quando 
potranno essere non si sa.” 
Sindaco:” Non si sa. “ 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  E’ una domanda se c’era in previsione che ne so 
nel 2020 o nel 2021, ancora non si sa. Scusate le scale mobili, queste benedette scale 
mobili, sono stato contattato da alcuni residenti del centro storico, della zona scale 
mobili, alcuni residenti esasperati perché dicono che questi rumori danno fastidio, lo 
stesso mio capogruppo da casa sua, che non è neanche tanto vicino, insomma l’altro 
giorno diceva che sentiva le scale mobili che cigolavano, ora a prescindere dal disturbo 
perché  insomma io non ci riderei tanto del fatto che uno che abita là  sente questi 
rumori, che sono dei rumori non trascurabili, però quando ci sono montato, ho visto mi 
sembrava, ora io sono ignorante in materia in questa materia tecnica, però sentivo 
proprio un odore di olio bruciato e vedevo  anche delle macchie, ora dico questi rumori e 
queste cose ma la sicurezza di quelle scale mobili, stasera per venire qua ho lasciato la 
macchina al piazzale John Lennon, ho preso la prima rampa e la seconda come sempre 
chiusa, l’avete chiusa per questo motivo? Quindi volevo capire l’intenzione di fare un 
intervento per risolvere questi problemi legati  sicuramente a un malfunzionamento non 
so di cosa si tratta però che qualcosa non funziona è fin troppo evidente, insomma a 
prescindere dalle registrazioni, basta che uno le prenda e se ne accorge subito.” 
Vice Sindaco Caporali:” Hai ragione i rumori sono importanti e siamo al corrente da 
tempo, abbiamo chiesto urgentemente, sono già  20 giorni con ….. tra l’altro stamani 
abbiamo fissato questo incontro con il responsabile manutenzione della …. Italia per il 
27 giovedì, alle ore 10.30, qui presso la sede comunale per parlare del contratto di 
manutenzione tra l’alto scade a maggio 2020, un contratto che ci costa 10.000€ all’anno 
per la quale abbiamo manutenzioni ordinarie garantite, abbiamo un pronto intervento 
24h. entro 8 ora loro devono intervenire, a volte abbiamo problematiche sono queste le 
cose che tireremo fuori nelal sede dell’incontro, perché viene un tecnico solo, sono dei 
lavori che un tecnico solo non riesce a fare e quindi ritorna dopo un giorno, e qui un po’ 
di disguido, ultimamente la rampa superiore che è quella che ha più problematiche, è 
chiaro che appunto ha un problema di catena è in ordine, ci assicurano che da giorni 
ormai è in ordine la catena dovrebbe arrivare, noi però abbiamo delle more nel 
contratto in essere di manutenzione, abbiamo chiesto proprio un incontro per fare un 
punto e per vendicare la nostra posizione affinché siano mantenute come si deve perché 
noi abbiamo veramente dei fermi, fermi ch purtroppo nell’ultimo periodo sono 
aumentati anche, purtroppo o per fortuna, visto il cantiere, il cantiere necessità anche 
dei fermi delle volte viene premuto per spostamento materiale o per errore o per altre 
cose, il tasto che poi ha necessità di intervento nel quadro generale di ripristino e quello 
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si vede nella scritta che emerge dalle rampe, potevi vedere anche stasera quello che era 
realmente il problema, comunque stiamo monitorando la situazione, siamo al corrente 
delle problematiche così come stiamo   chiedendo fra di noi e facendo delle valutazioni 
che ci consiglia di progettare delle coperture questo perché comunque anche se sono 
delle scale mobili utilizzabili dall’esterno è chiaro che hanno un tasso di usura enorme, 
mi auguro che il contratto di manutenzione che andremo a fare a maggio riporti le stesse 
clausole, ha paura di no, la copertura anche nella passata amministrazione quella che ci 
ha dato poi il via alle scale mobili era stata prevista, è chiaro che il primo progetto si era 
scontrato con il parere della sovrintendenza, questo diciamolo chiaramente era stati 
detto in tutte le sedi, ora chiaramente sono cambiate un po’ sia anche le figure in 
sovraintendenza guardiamo noi se riusciamo veramente a progettare una copertura che 
possa soddisfare anche appunto tutti gli enti interessati per l’approvazione, questa è la 
nostra volontà che porteremo avanti.” 
Consigliere Vannucci (Cittadini In Comune):” Volevo semplicemente auspicare questa 
cosa, nel senso spero che l’amministrazione abbia la volontà e la forza di sbattere le 
mani sul tavolo della sovrintendenza perché non è accettabile trovarsi in questa 
situazione ed anche da porta vostra sottoporsi alle barzellette oramai anche per 
responsabilità che ritengo non sia vostra ma sia per la tipologia di scale mobili che in un 
posto come il nostro non possono essere scoperte per mille ragioni, e vi lascio 
immaginare se c’erano l’inverni con -15 che cosa sarebbe successo a quale scale mobili, 
mi auguro veramente che l’amministrazione, il Sindaco siano in grado di far passare il 
messaggio che veramente per uno schiribizzo di un personaggio della sovrintendenza il 
paese debba subire questo disguidi, problematiche, semplicemente perché a lui non 
piace la copertura, poi dopo bisognerebbe trovare la soluzione, per l’amor del cielo, 
siccome so che lui disse che non gli piaceva la copertura , questo non è accettabile e 
Bibbiena non può accettare una cosa del genere.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”   Allora, un’altra domanda, un’ altra 
interrogazione, nel Consiglio del 25 novembre dove presentammo l’ordine del giorno 
Liliana Segre cittadinanza onoraria, che voi avete votato contrario, nella stessa …. avete 
poi approvato una mozione di solidarietà che diceva da parole del vostro capo gruppo 
che superava il nostro ordine del giorno e prevedeva alcune cose, integrava infatti non 
capivo bene come si facesse ad integrare una cittadinanza a un qualcosa che la toglieva, 
infatti quello è quello che non capivo io e che non capisco , però sono passato alcuni 
mesi, andiamo avanti , voglio capire se quello che era scritto mozione ha avuto corso, 
ovvero la richiesta del massimo e più autorevole unanime riconoscimento alla Regione 
Toscana ma anche di invitare la senatrice Segre a Bibbiena, questo è quello che è scritto 
nella mozione di concetto con le scuole in modo che la stessa senatrice potesse 
incontrare i ragazzi e parlare di odio e razzismo, volevo capire se  avevamo avuto 
un seguito a questa mozione e in particolare cosa è stato fatto quindi”. 
Presidente Andreani:” Risponde il Sindaco.” 
Sindaco:” Allora giusto per ribadire la nostra posizione che era stata di apertura verso la 
vostra mozione con un emendamento poi dopo  le posizioni legittimamente sono state 
divergenti, noi l’abbiamo votata voi giustamente credevate che non fosse opportuno e 
l’avete fatto, però ecco la nostra emendava semplicemente la vostra, ho spiegato 
ampiamente i motivi.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Questo è un errore tecnico, scusami Filippo, la 
vostra non emendava la nostra, la nostra era un ordine del giorno che è stato bocciato 
dalla vostra maggioranza avete votato contro, che questo sia chiaro, non avete emendato 
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la nostra avete presentato un’altra tipologia di atto che è una mozione che è una cosa 
…con un altro numero, che è passata con i vostri voti.” 
Sindaco:” Benissimo, quindi voi avete votato contro al riconoscimento alla Segre della 
massima…” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Non puoi dire che è stato emendato il nostro 
ordine del giorno.” 
Sindaco:” Noi abbiamo richiesto l’emendamento che non è stato approvato e quindi 
abbiamo bocciato la vostra mozione ed approvato la nostra che è il vostro testo 
emendato, semplicemente questo.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Togliendo la cittadinanza onoraria.” 
Sindaco:” Certo, lo dici come se mi nascondessi ma io lo ridico, l’ho detto in sede 
pubblica, in un’intervista a Teletruria, l’ho detto in un comunicato lo  ridico anche 
stasera.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Scusa Filippo, l’intervista a Teletruria e sui  
social non hai detto questo, hai scritto che voi avete accettato la proposta della 
Minoranza Bene Comune, cosa che non è vera, voi avete votato contro alla proposta di 
Bene Comune.” 
Sindaco:” faccio una rettifica è dico che abbiamo votato a favore delal nostra mozione 
che Bene Comune ha votato contro a un documento.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Hai votato contro un ordine del giorno di Bene 
Comune dopo di che hai votato a favore di una mozione presentata dalla maggioranza, 
che poi fosse un nostro testo che vi piaceva non lo so.” 
Sindaco:” Benissimo, quello che poi conta che abbiamo scritto alla Liliana Segre, 
aspettavo questo momento per dirvelo, che Liliana Segre il 10 dicembre ci ha risposto 
“signor Sindaco di Bibbiena la solidarietà è merce preziosissima la vostra cura civile mi 
fa sentire meno sola mi dispiace non poter cogliere l’invito ma l’età e la geografia non 
aiutano, sarò con voi idealmente un caro saluto a lei ed ai suoi concittadini, Buona Feste 
Liliana Segre” questa è la risposta di Liliana Segre poi per le regione Toscana stiamo 
andando avanti dopo che ho fatto degli incontri anche con l’attuale Presidente del 
Consiglio regionale Eugenio Giani su questa questione stiamo provvedendo a capire se 
c’è un documento  comune da condividere, e un’altra cosa importante che forse proprio 
il 10 dicembre, non ricordo la data precisa, c’è stata anche una marcia a Milano in favore 
di Liliana Segre, volevo partecipare anch’io ma non ho potuto per motivi di impegni già 
presi ma ha partecipato un nostro consigliere di maggioranza a quella marcia con fascia 
tricolore.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Questo ci fa piacere. Presidente posso? L’ultima 
cosa, allora è uscito il bando contributi in conto capitale per impiantistica sportiva, 
penso che lo sappiate, ve lo dico, che l’ultima volta sono stato accusato di non averlo 
detto prima, scadenza 31 marzo, vi chiedo se è intenzione di questa amministrazione 
sfruttare questa opportunità oppure no, è una domanda semplice.” 
Assessore Nassini:”  Allora, intanto Giacomo ti ringrazio che era un impegno che anche 
te ti eri preso, se ci fosse sfuggito qualcosa ce l’avresti ricordato, domani mattina ho 
intanto un incontro inerenti questo bando per mettere in atto due progettazioni e 
valutarle eventualmente per la partecipazione di marzo, nel frattempo abbiamo già 
avuto nel corso di questi mesi un paio di incontri con le associazioni sportive perché è 
ovvio che la nostra volontà è quella di andare incontro oltre  a che alle necessità degli 
impianti che ovviamente tanti dei nostri impianti anche se belli sono datati, quindi 
hanno bisogno di interventi che vanno aldilà  delle necessità di un’associazione sportiva 
che magari preferirebbe agevolare altre situazioni all’intero dell’impianto, però si sta 
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cercando di mettere insieme tutto un insieme di priorità e di valutare quella che è 
meglio proporre nei vari bandi, grazie”. 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Un progetto quindi? 
Assessore Nassini: “Un paio da valutare.” 
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):”  Si può sapere quali? 
Assessore Nassini:” No, perché non lo sanno nemmeno  loro glielo devo dire.” 
Presidente Andreani:” Altro ? altri interventi? Qualcuno vuole la parola? Allora di 
procede.” 
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